



---

Homélie du 22 juin 2025 par le P. Benoît Lecomte

---

*(Baptême de Jade, Alya et Lenny, première Communion de Zoé, Lila-Rose, Gabriel et Julia, profession de Foi d'Anna, Adam et Milan)*

La célébration de ce matin est d'une richesse extraordinaire. Et ce que je vous propose, ce n'est pas de parler très longtemps, mais d'ouvrir nos yeux, nos oreilles et nos coeurs à ce que nous allons vivre ensemble grâce à vous, Jade, Alya, Lenny, Zoé, Lila-Rose, Gabriel, Julia, Anna, Adam et Milan. Parce que par les gestes et les paroles que nous allons faire et prononcer avec vous, vous allez nous emmener sur le terrain de Dieu, de son Mystère et de l'Alliance qu'il veut vivre avec chacun de nous. Au milieu des violences et des angoisses de notre monde, vous allez nous emmener au lieu le plus intime de la paix et de l'amour et de l'espérance, là où tout prend vie et où tout prend sens.

Jade, Alya et Lenny, vous allez être plongés dans l'eau du baptême. Pas n'importe quelle eau : l'eau qui fait mourir et vivre. Parce que nous sommes responsables de notre vie, mais nous n'en sommes pas les maîtres. Et que nous voulons déposer toute notre vie, jusqu'en ses moindres détails, jusqu'à ce qui n'est plus vie en nous, dans les mains de Dieu. Parce que le mystère pascal de Jésus, sa mort et sa résurrection au matin de Pâques, nous a sauvé et que nous voulons vivre de cette résurrection. Jade, Alya et Lenny, vous allez ce matin, par les gestes et les paroles de l'Eglise et par l'eau de cette source, ressusciter avec le Christ pour vivre de sa vie éternelle.

Votre baptême rappelle le nôtre, reçu il y a parfois bien longtemps, et qu'il nous faut sans cesse désensabler et reprendre à notre compte. C'est exactement ce que vous allez faire, Anna, Adam et Milan, nous invitant à redire avec vous les promesses de notre baptême. En professant votre foi ce matin, vous ne validez pas un cursus de catéchèse, vous ne recevez pas un diplôme de bon chrétien. Vous attesterz que par le baptême que vous avez reçu, le Seigneur a fait de grandes choses en vous, dans votre cœur, dans votre vie. Et qu'il vous accompagne, mystérieusement, à sa façon et de manière unique avec chacun, sur votre chemin. Vous témoignez qu'être baptisé n'est pas l'histoire d'un instant, ni même la fête d'un jour, aussi joyeux soit-il. Mais que c'est l'aventure de toute une vie, dans la confiance avec le Seigneur. Professer sa foi et la foi de l'Eglise, n'est-ce pas tout simplement redire notre confiance en ce Dieu Père, Fils et Esprit qui ne cesse de nous accompagner et de se donner à nous ?

Il se donne à nous de bien des manières. Mais il se donne à nous d'une façon tout à fait particulière dans l'eucharistie, en ce pain et ce vin devenus Corps et Sang du Christ. C'est ce qui nous a été transmis depuis les apôtres jusqu'à nous, comme le raconte Saint Paul. C'est aussi le récit de l'évangile que nous venons d'entendre, que nous revivons à chaque messe : « *Jésus prit les cinq pains et les deux poissons et, levant les yeux au ciel, il prononça la bénédiction sur eux, les rompit et les donna aux disciples pour qu'ils les distribuent à la foule.* » Et l'évangéliste ajoute : « *Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés.* » Autrement dit, ce pain apporté à l'autel, qui va devenir le Corps de Jésus, sa présence réelle donnée en nourriture, est une nourriture qui nous rassasie, qui vient combler notre faim. Pas nos petits creux de fin de matinée, mais notre véritable faim, notre véritable soif, celles de paix, de fraternité, de présence, d'amour et de communion, les uns avec les autres, tous ensemble, et avec Dieu. Zoé, Lila-Rose, Gabriel et Julia, vous allez recevoir pour la première fois ce matin, ce Pain de Vie, cette Présence de Dieu qui se donne à nous en nourriture pour que nous soyons nourris de Lui, habités de sa Présence. Vous nous rappelez que pour vivre notre baptême et vivre ce chemin de confiance avec le Seigneur, il nous faut nous nourrir de cette nourriture qui apporte la Vie et apaise nos faims les plus profondes. Vous nous rappelez que communier n'est pas un rite liturgique que nous faisons machinalement en ayant oublié le sens à force de le faire, mais qu'il s'agit d'un don Mystérieux de Dieu lui-même, qui se dépose en nos mains et en nous pour que nous devenions, par cette communion, sa Présence au cœur du monde.

A vous tous, qui vivez une étape de votre vie chrétienne, merci de nous prendre à témoins et de raviver en nous le don de l'Alliance que Dieu veut faire avec nous. Avec vous, ouvrons nos yeux, nos oreilles et nos coeurs, pour accueillir ce Mystère, en vivre et pouvoir en témoigner.

Amen.

P. Benoît Lecomte